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Ing. Maria Elena D’Effremo

Care Colleghe e Colleghi,
questa terza uscita della Rivista è composta da contributi  
molto differenti per contenuto ma tutti di grande spessore. 

Faremo un viaggio con i treni storici, per cui vi consiglio, se non 
l’avete già fatto di concedervi una giornata dedicata alla visita 
del bellissimo Museo Nazionale Ferroviario di Pietrarsa, tra 
Napoli e Portici, allestito nei locali delle ex Officine di Pietrarsa 
sulla spiaggia davanti alla stazione ferroviaria di Pietrarsa-San 
Giorgio a Cremano, luogo dove è nata la storia delle ferrovie 
italiane. Qui infatti nel 1839 è stata inaugurata la prima ferrovia 
d’Italia che collegava Napoli a Portici, qui potrete fare un viag-
gio virtuale sulla storica Bayard con cui fu effettuato quel primo 
viaggio e osservare la replica della locomotiva nel padiglione 
delle vaporiere.
Affronteremo un tema molto caldo e attuale, che descrive 
come sia in atto un fenomeno di deossigenazione del tratto ur-
bano del Fiume Tevere e di come esso sia connesso con l’inqui-
namento da reflui urbani.
Altrettanto attuale è l’utilizzo dell’approccio Agile, che vede la 
sua conferma con la pubblicazione nel 2021 da parte del 
Centro di eccellenza della Commissione Europea della guida 
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PM²-Agile. Agile è un approccio che negli ultimi anni ha visto un 
crescente sviluppo e utilizzo nelle realtà aziendali, che mira a 
creare un’organizzazione efficacemente adattiva in grado di 
rispondere in modo più rapido ai cambiamenti e a snellire tutti i 
processi, oltre che a investire su dei team più fluidi, altamente 
collaborativi e maggiormente indirizzati agli obiettivi di proget-
to. Le aziende che mirano a tale approccio sono senz’altro 
aziende innovative, in cui il tema organizzativo e il lavoro di 
team sono visti come cruciali nello sviluppo aziendale, nonché 
per lo sviluppo e l’apprendimento continuo del singolo. 
In ultimo un focus approfondito sul tema dell’evoluzione delle 
tecnologie satellitari emergenti. Sui temi dedicati all’Aerospazio 
IO Roma continua raccogliere contributi di rilievo che, per i non 
addetti ai lavori, rendono meno “distante” un tema che invece 
influisce costantemente con la nostra quotidianità. 
Nell’ottica di un approccio più agile e mirato alla condivisione, 
anche IO Roma si è dotata di una pagina Linkedin, pertanto vi 
invito a seguire la nostra pagina e a frequentare il portale della 
rivista dell’Ordine https://ioroma.info/ per rimanere sempre in-
formati sulle nostre pubblicazioni.

Non mi resta che augurarvi Buona Lettura
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